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 第１８期 第１回 男女共同参画推進懇談会 会議要録 

 
１ 日 時   平成28年４月28日（木） 午後４時00分～午後５時00分 

２ 場 所   庁議室 

３  出席者     松井委員 田村委員 梅本委員 小林（澄）委員 佐藤委員 川人委員 

  藤多委員 小林（明）委員 大塚委員 黒宮委員 鈴木委員 長尾委員 

星野委員 丸田委員 宮川委員 吉田委員 

        事務局職員（総務部長 人権・男女共同参画課長 男女共同参画担当係長 

        同係職員） 

  欠席者   諸橋委員 小嶋委員 永島委員 中村委員 秋間委員 

４ 公開の可否 公開 

５ 傍聴者   ０名 

６ 内容 

 (1) 委員紹介・事務局紹介                        資料１ 

 (2)  議題 

  ① 練馬区男女共同参画推進懇談会の主な役割と年間スケジュール     資料２、３、４ 

  ② 会長、副会長の選出について 

  ③ 各委員の選出について                        資料５ 

(3)その他 

① 次回会議の日程（７月22日） 

② その他 

７ 配付資料 

  資料１  第18期練馬区男女共同参画推進懇談会委員名簿 

  資料２  練馬区男女共同参画推進懇談会の主な役割 

    資料３ 平成28年度男女共同推進懇談会年間スケジュール予定 

  資料４ 練馬区男女共同参画推進懇談会設置要綱 

  資料５ 各種委員の役割 

  （配布冊子） 

    第４次練馬区男女共同参画計画 

    ＭＯＶＥ第40号 

    すてっぷ61号 

    えーるだより第51号 

    「2016 男女共同参画センターえーるフェスティバル」チラシ 

８ 会議の概要 

○ 開会 

人権・男女共同参画課長（以下「人権課長」）ただいまより、第１回目の「練馬区男女共同参画推

進懇談会」を開催する。今期、初めての会議のため、後ほど委員の皆様で会長・副会長をお選びい

ただくまでの間、私が会の進行を務めさせていただく。 
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 先ず、区側を代表して総務部長が、挨拶する。 

（総務部長挨拶） 

人権課長それでは、お手元の「次第」に沿って議事を進める。 

最初に、委員紹介を行う。お手元の資料１をご覧いただきたい。この名簿の順に自己紹介をおひ

とり１分程度でお願いする。 

○ 委員紹介・事務局紹介 

（各委員自己紹介） 

人権課長続いて、事務局を紹介させていただく。 

（事務局自己紹介） 

人権課長 会議録の公開について事務局から説明する。 

事務局この懇談会については、会議要録を作り、各委員の了解を得た後、区ホームページに掲載す

る。懇談会の内容について録音させていただいている。その点、ご了解いただきたい。 

（各委員了承） 

○ 議事 

人権課長では次第の２議題(1）に入る。新しい委員の方もいらっしゃるので、ここで、この懇談会

の役割と年間のスケジュールを事務局から説明する。 

◆２議題（1）練馬区男女共同参画推進懇談会の主な役割と年間スケジュール 

事務局練馬区男女共同参画推進懇談会の役割について資料２に沿って説明する。練馬区男女共同参

画推進懇談会設置要綱第２条には、懇談会の役割が明記されている。その役割とは、「（1）練馬区

男女共同参画計画に関すること」、「(2)その他男女共同参画問題に関すること」である。この２つ

の事項について検討し、その結果を区長に報告するということが、この懇談会の主な役割である。 

 本日「第４次練馬区男女共同参画計画」の冊子を配付している。この計画は平成 28年３月に策

定しており、これから４年間かけて区が男女共同参画を推進するために、何を取り組むのかを記載

している。計画策定にあたって、区は前期の懇談会から提言をいただいている。提言における課題

をもとに、区は計画の目標や施策の方向性を定めている。 

次に、第 18期懇談会の具体的な活動内容について資料３に沿って説明する。今年度は、区が提

示する前年度の実績・今年度の計画目標について検討いただき、次年度に向けてのご意見・ご要望

をまとめる。具体的には７月の第２回で、前年度の実績・今年度の計画目標を示す。また、第２回

では、学識経験者による男女共同参画についての研修を行う。10月下旬頃の第３回では、今年度の

計画目標についてのご意見を伺った後、来年度の計画目標に向けてご意見・ご要望を伺う。第４回

は３月上旬に行い、区長に報告する案についてまとめる予定である。また、スケジュールには記載

はないが、過去の例では検討の際には４つの専門部会を立ち上げ部会毎の検討を行った。 

 資料２に戻る。(2)の情報誌「MOVE」の企画・編集についてとあるが、「MOVE」は男女共同を推進

するための情報誌であり、年２回発行している。「MOVE」の編集委員をこの懇談会から選出する。 

(3)のねりまフォーラムについては、10月15日と日程が決まっており、生涯学習センターにおいて、

男女共同参画の集いを行う。この企画・運営について既に実行委員を募集しており、４月に会議が

ある。その後も、月に１回のペースで行う予定である。既に懇談会委員のメンバーが実行委員にも

なっているが、今回新たに懇談会から委員を選出する。 
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(4)のえーるフェスティバルについては、６月４日・５日に男女共同参画センターえーるにて実施

する。この中において、懇談会でパネルを作成し、展示をしている。今年度もパネルの企画・作成

をする委員を選出する。 

資料４には懇談会の設置要綱を添付しているが、これは資料１と重複する部分も多いので、説明

を省略する。 

人権課長何かご質問はあるか。委員の選出については、この後時間を設けるので、質問があればそ

の時にでも訊いてほしい。 

続いて、議題の２(2）に移る。 

◆２議題(2）会長、副会長の選出について 

人権課長早速だが、委員の皆様に懇談会の会長、副会長をお決めいただく。事務局からの提案だが、

会長は、第４次計画の作成にも御尽力いただいた、前期会長の松井委員に引き続きお願いしたいと

考えている。副会長も３期目の田村委員にお願いしたいが、いかがか。 

＜委員、拍手で了承＞ 

人権課長では、会長・副会長の席にご移動いただき、ひと言ご挨拶をお願いする。 

（会長、副会長挨拶） 

人権課長これより、議事の進行を会長にお願する。 

◆２議題(3)各種委員の選出について 

会長それでは進行を引き継ぐ。議題２(3）各種委員の選出を行う。改めて、事務局の説明をお願い

する。 

事務局資料５「各委員の役割」をご覧いただきたい。懇談会の委員は、この各委員を兼任していた

だく。２年間継続して同じ委員を兼任していただく。各種委員の役割を説明し、説明後、委員を選

出する。 

（１）情報紙「MOVE」編集委員について。情報紙「MOVE」は、年２回４月と 10月に発行してい

る。次号41号は、10月発行のため、新編集委員の方には、５月～８月の間に、月1回程度の編集

会議を開く。会議は平日の日中、各２時間程度である。テーマ・役割分担・原稿作成を事務局と共

に行っていただく。参考までに、38号と 39号は防災をテーマにして作成した。40号については、

「進めよう男女共同参画」とし、区民にインタビューした。 

（２）ねりまフォーラム2016実行委員について。ねりまフォーラムは、「男女共同参画社会」に

ついて考える場として、毎年、区民と協働で開催している。今年は、10月15日（土）午後２時か

ら練馬区立生涯学習センターで開催する予定である。月１回程度の実行委員会を開催する。会議は

平日の日中、約２時間。実行委員会に出席し、公募委員とともに企画・運営していただく。第１回

実行委員会は４月25日開催し、フォーラムの講演会の講師について話し合った。第２回は５月13

日に開催予定。参考までに、ねりまフォーラム2014のテーマは、「『ココロの元気』の作り方 ～

吉本興業マネージャー奮戦記～」と題して、元吉本興業マネージャー大谷由里子講師を招いて講演

会を開催した。昨年のねりまフォーラム2015は、「すてきな奥さんと前座修行」と題して、落語家

の柳家小ゑん講師をお招きして、前半は落語、後半は前座修業時代の話をしていただいた。 

（３）2016男女共同参画センターえーるフェスティバル パネル作成委員について。毎年、公募

委員とともに、男女共同参画センターえーるフェスティバルを開催している。今年は、「男女がと
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もに輝く社会を」をテーマに、６月４日（土）、５日（日）に、男女共同参画センターえーるで開

催する。今年は、５月に３回程度（平日の日中、各２時間程度）人権・男女共同参画課で作業して

いただき、懇談会からの出展として、男女共同参画をテーマにしたパネルを２枚作成していただく。

昨年は「憲法を読んでみよう」をテーマに、人権や権利に関する条文と、男女共同参画センター図書・

資料室に置いてある憲法関連の本を紹介をした。 

会長委員は２年間なので、2016年、2017年と引き続き務めることになる。 

事務局人数の目安として、「MOVE」編集委員を４～５名、ねりまフォーラム実行委員を２～３名、

2016男女共同参画センターえーるフェスティバル パネル作成委員を２～３名程度と考えている。 

会長ご質問はあるか。希望する委員を募りたい。前期２年間やってみての感想だが、少人数に分か

れて提言をまとめることなども行うこともあったが、それ以外の懇談会は２時間の会議である。せ

っかく委員になったので、積極的に何らかの委員として関わっていただけると、懇談会としてもあ

りがたいし、委員自身としても達成感があると思う。お忙しいとは思うが、本日16名出席であり、

委員の人数の目安を考えると、どこかの委員になっていただきたい。 

委員参考になればということで、現場の状況を伝える。フォーラムに関しては先週会議を行った。

現在講師の候補を５～６人選出し、事務局が順番に依頼をしているという段階である。 

えーるフェスティバルについては、お手元のチラシにあるように、ここまで既に進んでおり、講演

会参加者の募集を行う段階である。パネルについては当日までに作ることになっている。今回は新

たに社会福祉協議会も参加してくれることになっており、年々参加人数も増えているので、皆様の

協力をお願いしたいという状況である。 

会長では、（１）情報紙「MOVE」編集委員、（２）ねりまフォーラム2016実行委員、（３）男女共同

参画センターえーるフェスティバル2016パネル作成委員の順で募集したい。 

副会長自分は前期で「MOVE」編集委員を務めた。「MOVE」編集委員は何もない、白紙の段階から始

まり、相談して、どのようなテーマにするかを決め、そのテーマにあわせ、どのような記事にする

か等、テーマ・企画・原稿書きも自分たちで全部行う。紙面の割付等についてもいろいろ考えてい

く。そのため、面白いが、アイデアを出すのは唸るところがある。いろいろバラエティにとんだも

のができると良いと思う。前回は 40号記念ということで、表紙も第１号からのものを載せた。こ

の間、活躍している女性が練馬でも増えており、これだけの方に書いていただいた。これからは第

41号ということで、新たな気持ちでやっていただきたい。ぜひ手を挙げていただきたい。 

（委員６名立候補） 

副会長私は経験者なので、入らせていただく。男女バランスもちょうど良いと思う。事務局から別

途連絡があると思うので、集まっていただき、まずはテーマを決めたい。よろしくお願いしたい。 

次に（２）ねりまフォーラム2016実行委員だが、これについては、かなり進んでようである。 

委員それほどは進んではいない。 

副会長１回目の会議は、開催されているようだ。 

委員 10月に実施するので、新年度に入ってすぐに始めていかないと間に合わないため、１回目を

開催したところである。 

副会長どなたか、希望される方はいらっしゃるか。 

（委員３名立候補） 
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委員大丈夫だろうか。 

副会長１人で行うわけではないので、大丈夫である。では、立候補した委員にお願いする。 

副会長次は、えーるフェスティバルのパネル作成委員についてだが、経験として、どのような感じ

か。 

委員「MOVE」編集委員ほど大変ではなく、昨年度は自分１人だった。自分が案を出し、事務局に手

伝ってもらった。今年度も協力できることはしたい。また、２～３回の作業でパネルができると良

い。昨年度は１人だったので、相談できる方がいるといいという感想を持った。一昨年は、懇談会

が始まったばかりだったため、パネル作成は行わなかった。そのため、昨年が初めてだった。今年

度もやっても良い。 

副会長では、今年度もお願いする。もう１人ぐらいお願いしたい。 

（委員２名立候補） 

事務局本日欠席の方で、パネル作成委員への希望があった。 

副会長どのようにするか。 

事務局立候補者も多いので、本日の出席者にお願いする。 

副会長今回は積極的に決まった。皆様方の協力でやっていきたい。よろしくお願いする。 

会長このあと、各種委員で顔合わせをしていただく。連絡は事務局から行う。よろしくお願いする。 

会長それでは、３その他に移る。(1)次回会議の日程について。まず事務局から説明をする。 

◆３その他(1)次回会議の日程 

事務局次回は、７月22日の午前10時から正午まで、区役所の会議室での開催を予定している。そ

の日は、学識経験者委員からの男女共同参画研修を予定している。日程については、委員のご都合

を伺いながら決めたかったが、研修を実施する関係上、申し訳ないが、この日程でお願いしたい。 

会長前期は、基本的に２時間の開催となっていたことが多かった。では、次回は、７月 22日の午

前10時から正午まで行う。その他事項を事務局から連絡する。 

◆ ３その他(2)その他について 

（事務局から事務連絡を行う） 

会長それでは、以上で本日の議事を終了する。 

 （副会長から閉会の挨拶・省略） 


